
深水區議會文件  95/11

《要求政府加強監管措施，避免塑化劑襲港影响港人健康》 
 
背景： 

1. 繼台式飲品被檢驗出含有塑化劑後，近日再有多款物品被驗出含

有塑化劑，當中涉及藥品、糖果、抗生素、即食麵、化妝品等，

涉及層面之廣，影响港人日常生活甚深； 
 
2. 較早前有大學進行研究指出，接近全部被抽查的港人體內均會有

塑化劑，顯示出香港的食品被塑化劑污染了一段長時間； 
 
 
3. 根據本港醫療界公佈，塑化劑不單會影响生殖能力，嚴重者更會

致癌，民協認為政府必須採取果斷措施，加強監管，保障港人健

康預防塑化劑『襲港』！ 
 
問題： 

4. 政府可否向本區議會介紹本港目前監管使用塑化劑的機制為何?
塑化劑是否已經納入本港恆常食品監察計劃之內? 

 
5. 政府有何措施加強對使用塑化劑的監管? 
 
6. 政府會否研究立法禁止食品及食品源才料含有塑化劑? 
 
7. 政府針對曾經服用含塑化劑抗生素的病人，是否需要有任何跟進

工作？ 
 
 
 
文件提交：本文提交二零一一年交月廿八日深水埗區議會會議，請有

關政策局代表出席會議，參與本文討論。 
 
 
 

文件提交人：梁有方、王桂雲、譚國僑、

吳  美、衞煥南、梁有方、 
覃德誠、黎慧蘭、黃志勇 

 
二零一一年六月十三日 


